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DESENVOLVIMENTO REGIONAL PARCERIA COM A UNIFEI
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INVESTIMENTO DE  R$ 800 MIL

Obras da Unifei dependem de alterações
no contrato com as construtoras

As obras de amplia-
ção do campus da Unifei
em Itabira foram suspen-
sas ainda no primeiro se-
mestre, com as emprei-
teiras apontando diver-
gência entre os serviços
e os contratos. Além de
exigir a inclusão de dis-
positivos para regularizar
a obra aos contratos, as
contratadas queriam re-
pactuação dos valores.
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MELHORIA NAS ESCOLAS PÚBLICAS

Cidades definem
representantes para

conferências regional e
estadual de educação

Oito educadoras da
rede de ensino de Passa-
bém, Santa Maria de Ita-
bira, São Sebastião do
Rio Preto e Santo Antô-

Pavimentação que liga
Barão a Caeté avança e
mantém cronograma

A plenária final foi realizada em novembro

nio do Abaixo, juntas,
vão representar a região
na Conferência Regional
de Educação, a ser reali-
zada em Belo Horizonte.

Santa Maria de Itabira
ganhará moderno projeto
sobre mobilidade urbana

Prefeitura não arrecada
nem um terço do previsto
e prorroga prazo do Refis

Apenas R$ 1 milhão

A Prefeitura de Itabi-
ra arrecadou até novem-
bro R$ 1.006.755,81
com o Programa de Re-
g u l a r i z a ç ã o
Fiscal (Refis). A previ-

Itabira terá posto de coleta
de sangue da Fundação
Hemominas até junho

são era de arrecadar R$
3.750.445,12.

Devido à baixa
adesão ao programa, o
prazo foi prorrogado
por mais 90 dias.
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Em Santa Maria, Zema
deve anunciar R$ 1 milhão

para reforma de ponte
O governador Ro-

meu Zema visita Santa
Maria de Itabira na sex-
ta-feira (3) e na ocasião
anunciará recursos para

a reforma da ponte do
Centro da cidade, dani-
ficada na forte chuva
ocorrida no mês de fe-
vereiro.

Página 5

Proposta de João
Monlevade é
aprovada
em Plenária
Estadual do PJ

Cruzeiro da vila
Marília Costa
passará por
revitalização

Com muita
iluminação,
Itabira volta a ser
decorada para o

Natal

Reunião desta
quinta na Câmara
de São Gonçalo
terá pauta cheia

Vale elimina a
segunda
barragem a
montante
em Itabira

Bairro de João
Monlevade ganha
árvores frutíferas
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Reinício das obras dos três novos prédios, só após assinatura de aditivo
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PARLAMENTO JOVEM

Proposta de João
Monlevade é aprovada
em Plenária Estadual

Na sexta-feira (26), a Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais, em parceria com as
câmaras municipais, promoveu a etapa esta-
dual do projeto Parlamento Jovem 2021. Este
ano, o tema abordado foi “Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável”.

Devido às restrições da pandemia, a plenária
ocorreu de forma híbrida. Um aluno de cada polo
representou as cidades nas discussões presenci-
ais na Assembleia e dezenas de outros estudan-
tes acompanharam a transmissão da plenária e
puderam votar remotamente. A aluna Gabryella
Júlia Lima representou o Polo Médio Piracica-
ba, que conta com as cidades de João Monleva-
de, São Gonçalo do Rio Abaixo e Itabira.

Onze propostas sobre o tema, aprimora-
das no decorrer do projeto, foram entregues
ao Legislativo. Ao longo do dia, os estudan-
tes discutiram as propostas, fizeram desta-
ques e votaram no que consideraram a me-
lhor versão. Foram quatro propostas para
cada um dos subtemas: “Mudanças climáti-
cas e proteção da biodiversidade”, “Práticas
sustentáveis e desenvolvimento econômico
e Recursos hídricos e saneamento básico”.

Dentre as sugestões priorizadas está uma
proposta de iniciativa dos jovens de João Mon-
levade. A matéria prevê a determinação da obri-
gatoriedade de uso de filtro do tipo “Netting
trash trap” ao final das redes de esgoto, em pon-
tos estratégicos das cidades, antes de o esgoto
e o lixo chegarem aos rios, com a finalidade de
prevenir enchentes e diminuir o risco de con-
gestionamentos na rede pluvial.

Nesta edição do Parlamento Jovem, par-
ticiparam 102 municípios, sendo 25 ingres-
santes, divididos em 17 polos regionais.

A aluna Gabryella Júlia Lima
representou o Polo Médio Piracicaba

Cruzeiro da vila Marília
Costa passará por

revitalização
A região do cruzeiro instalado na parte

mais alta da vila Marília Costa, em Santa
Maria de Itabira, passará por revitalização.

A informação é da Prefeitura, que está
com um projeto pronto para dar início às
obras, as quais só não começaram devido ao
desastre com as chuvas de fevereiro deste
ano, o qual mudou toda a programação em
relação a investimentos no Município.

O pedido por obras na região do cruzeiro da
vila Marília Costa também é tema de indicação
do vereador Carlos Luciano Ferreira da Silva.

Conforme o vereador, em ofício encami-
nhado ao presidente da Câmara, Vicente
Umberto dos Santos, na reunião do dia 22
de novembro, o local é um importante pon-
to turístico e deveria passar por revitaliza-
ção, com podas das árvores, limpeza, paisa-
gismo e instalação de praça de lazer e ilu-
minação em LED do cruzeiro, que poderá
ser visto de longe à noite.

PONTO TURÍSTICO

Bom ganho de dinheiro proporcionado pelo es-
forço em seu trabalho ou negócios iniciados há
tempos. Todavia, tome cuidado com acidentes
provocados por produtos inflamáveis e corrosi-
vos. Arrisque-se em projetos mais audaciosos
mesmo que os outros não acreditem.

Suas possibilidades de êxito estão aumentadas
neste período. Pode conseguir grande progresso
em muita coisa agora. Confie nas pessoas que o
cercam. Determinação e coragem em tudo o que
empreender. A fase pode apresentar algumas di-
ficuldades passageiras.

Um feliz encontro pode marcar o início de uma
amizade mais proveitosa e duradoura. Há pre-
núncios de notícias agradáveis que poderão su-
gerir a ideia de uma viagem. Conte com a ajuda
de educadores e autoridades. O dinamismo con-
tinuará sendo o seu ponto forte.

Período em que poderá solicitar a colaboração
de amigos e parentes para resolver algum pro-
blema sério que tiver. O tempo está passando e
lhe traz novas ideias que podem ainda ser utili-
zadas para enfrentar os obstáculos que teimam
em lhe fechar o caminho

Possibilidades de lucro e sucesso no campo co-
mercial. No terreno amoroso, perfeita correspon-
dência sentimental. Êxito técnico, intelectual,
artístico e científico. Os astros estão enviando
boas vibrações, emanando sentimentos de amor
e comunhão, refinamento pelos gostos artísticos
e atração pelo sexo oposto.

Um aspecto astral muito poderoso está contri-
buindo para uma ampliação de seus poderes inte-
lectuais e de sua capacidade de progredir finan-
ceiramente. Você também estará sentindo muita
segurança junto aos amigos e conhecidos, poden-
do demonstrar a sua amizade que será retribuída.

Fluxo astral neutro em quase tudo. Apenas as
pequenas compras estarão beneficiadas, assim
como o trabalho rendoso. Mas, mediante uma
atitude positiva as coisas darão certo. Os astros
indicam um período impróprio para discussões
em todos os sentidos.

Sua vontade de vencer na vida estará exaltada
neste periodo. Os negócios deverão lhe trazer
ótimos lucros e o trabalho e a sua vida amorosa
deverá prosperar. Evite expor as suas ideias sem
uma direção mais racional, pois poderá ser in-
compreendido.

Fase que promete sucesso nas investigações, nas
pesquisas e na medicina. Sua inteligência será exal-
tada, devido ao bom aspecto dos astros em seu
horóscopo. Cuide da saúde e do seu dinheiro. Es-
pere o tempo certo para novos acontecimentos.

O posicionamento dos astros, a partir de hoje,
vai beneficiar você em todos os sentidos. A co-
municação, um dos fatores decisivos para os na-
tivos de seu signo, estará lhe beneficiando bas-
tante, mas evite tomar decisões importantes.

Ótimo para tratar de questões financeiras, pro-
fissionais e associativas. Fluxo benéfico para os
exames, os concursos, os testes vocacionais e os
assuntos amorosos. Mantenha cautela quanto aos
problemas judiciais, dívidas ou cobranças.

Será bem sucedido se adotar uma atitude otimis-
ta. Excelente para viagens, testes, férias, amor e
contatos pessoais. Melhor ainda para contar com
favores, endosso, fianças, etc. Você poderá ser
prejudicado por pessoas que podem não conse-
guir acompanhar os seus pensamentos.

Corrida eleitoral
A corrida em Minas Gerais pelo Governo

do Estado, aos poucos, começa a despontar. E
pelo visto, o governador Romeu Zema não está
para brincadeira. E o voto do itabirano e popu-
lação da região faz parte dos seus planos. O
governador começa na quinta-feira (2), um ver-
dadeiro tour pela região. Em sua agenda estão
previstas visitas a João Monlevade e Barão de
Cocais na quinta-feira e no dia seguinte conti-
nua a campanha, visitando Itabira e Santa Ma-
ria de Itabira. O governador terá como compa-
nhia o deputado estadual Tito Torres.

Tapa-buraco
As chuvas deram um tempo e a Prefeitura

de Itabira, através da Secretaria de Obras está
aproveitando o tempo firme para fazer repa-
ros nas ruas da cidade através da operação
tapa-buracos. Segundo informou, o poder pú-
blico já levou o serviço a 12 bairros da cida-
de, totalizando 36 ruas. Um total de 108 bura-
cos já foram tapados. Os serviços têm conti-
nuidade prevista para todo o mês de dezem-
bro. As ruas com trânsito mais intenso e com
problemas mais graves têm prioridade no cro-
nograma.

Câmara de Itabira
O horário da reunião da Câmara Munici-

pal volta a ser foco de discussão entre os ve-
readores de Itabira. Apenas cinco meses fun-
cionando à noite, com o aval dos 17 vereado-
res, um novo projeto de lei foi apresentado na
reunião de terça-feira (30), propondo o retorno
da sessão para as 14h. Proposto pelo vereador
Sidney Marques Vitalino Guimarães “do Sa-
lão” (PTB), o projeto foi reiterado por 14 dos
17 vereadores, que assinaram com o autor. Sid-
ney do Salão justificou que a mudança para o
período noturno não teve a resposta esperada,
que era de uma maior participação popular.

PLR da Vale
Ainda frustrados com o reajuste abaixo da

inflação projetado para o ano, os trabalhado-
res da Vale foram surpreendidos com nova
notícia negativa. O Sindicato Metabase, em
áudio postado no grupo de WhatsApp da ca-
tegoria, informou que a Vale planeja meter a
mão na distribuição da PLR do trabalhador. Diz
o áudio: “Até o presente momento a empresa
Vale não apresentou nenhuma novidade na es-
sência do programa PLR já existente. Somente
tem insistido na discussão em relação ao ponto
de uma maior avaliação de distribuição indivi-
dual dos empregados, em especial dos envolvi-
dos em condutas e comportamentos que ense-
jam advertências e punições por parte da em-
presa”. O recado gera desconfiança em todos.

Barragens bomba
A barragem bomba da Vale em Barão de

Cocais, a Norte Laranjeiras, teve seu nível de
emergência reduzido de 2 para 1. As mudan-
ças, conforme nota da mineradora, devem acal-
mar as pessoas que vivem próximas.

A redução se deve ao reparo da trinca que
gerou a elevação para nível 2 da estrutura, em
novembro de 2020.

Já a barragem Forquilha IV, em Ouro Pre-
to, teve o nível de emergência encerrado após
conclusão da adequação de acessos, correção
de erosões e poda de vegetação.
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As obras de amplia-
ção do campus da Uni-
versidade Federal de Ita-
jubá (Unifei) em Itabira
continuam paradas e
sem previsão para serem
retomadas. Mas, segun-
do a Assessoria de Co-
municação da Prefeitura,
as providências já estão
sendo tomadas, com a
inclusão de dispositivos
específicos no contrato,
conforme exigências das
construtoras.

As obras foram sus-
pensas ainda no primei-
ro semestre, com as em-
preiteiras apontando di-
vergência entre os servi-
ços a serem executados
e os contratos. Além de
exigir a inclusão de dis-
positivos para regulari-
zar a obra aos contratos,
as contratadas queriam
repactuação dos valores.
Em junho, o secretário
municipal de Obras,
Transporte e Trânsito,
José Maciel Paiva, usou
a tribuna da Câmara para
prestar esclarecimentos
sobre a situação e tran-
quilizou os vereadores,
dizendo que a instituição
já estava negociando as
soluções.

Procurada pelo Fo-
lha Popular, a assesso-
ria da Prefeitura infor-
mou por meio de nota
que o problema estava
sendo resolvido, embo-
ra o prefeito Marco An-
tônio Lage (PSB) não

População: 12 anos ou mais / PESQUISA REALIZADA NO DIA 1º DE DEZEMBRO 2021

Fonte: coronavirus.saude.mg.gov.br/vacinometro

Obras da Unifei dependem de alterações
no contrato com as construtoras

tenha atendido a exigên-
cia econômica das em-
preiteiras. Em compen-
sação, todos os itens
apontados pelas empre-
sas estão sendo incluídos
no contrato por meio de
aditivos, com exceção da
repactuação de valores,
que consistiria no reajus-
te e elevação nos valores
finais dos contratos.  “A
respeito das obras da
Unifei, não foram re-
pactuados valores contra-
tuais. Estão em vias de
serem assinados os aditi-
vos, que incorporam itens
não previstos na planilha
de quantidades, nas mes-
mas condições previstas
contratualmente”.

Por meio desses adi-
tivos, a Prefeitura tam-
bém estabelece novas
datas para entrega das
obras. “Os prazos de exe-
cução das obras, devido

ao atraso causado por in-
definições de projetos [já
sanadas] também estão
nesses aditivos, proporci-
onais e no mesmo ritmo
do contrato. As datas se-
rão confirmadas tão logo
os aditivos estejam assi-
nados e formalizados”,
completa a nota.

Em relação à repac-
tuação dos valores,
quando esteve na Câma-
ra, o secretário de Obras
explicou que a Prefeitu-
ra discorda da justifica-
ção apresentada. De
acordo com ele, as em-
presas alegavam aumen-
to de custos em função
da pandemia, entretanto,
na avaliação de José Ma-
ciel, a justificativa não
tem fundamento, pois o
contrato foi assinado já
em período de pandemia.
Esses aumentos alega-
dos, inclusive, já teriam

sido considerados e os
acordos assinados pelas
firmas já preveem cláu-
sulas de reajuste.

Em 2020, ainda na
gestão passada, os con-
tratos já tinham sido sub-
metidos também a uma
nova repactuação, devi-
do às condições do ter-
reno. Na ocasião, os pra-
zos foram dilatados e
mesmo assim, as empre-
sas não cumpriram o per-
centual de conclusão es-
timado para meados de
2021. Esperava-se que a
construção dos três pré-
dios estivesse em 30%,
mas o avanço físico mé-
dio só chega a 15%.

De acordo com os
contratos originais, as
obras da Unifei soma-
vam R$ 114,7 milhões.
O acordo prevê reajustes
anuais sobre o preço
ofertado, tendo como

base o mês de julho de
2019. Um reajuste de
4,29% elevou o valor to-
tal dos contratos para R$
119,6 milhões, ainda na
ordem de serviço.

Estão sendo estima-
dos para este ano rea-
justes que poderão ele-
var o valor para R$
156,1 milhões.

Todos os detalhes,
incluindo a data para re-
tomada das obras e a en-
trega serão conhecidos
somente após a assinatu-
ra do aditivo.

A Prefeitura de Itabi-
ra arrecadou até o dia 24
de novembro R$
1.006.755,81 com
o Programa de Regula-
rização Fiscal (Refis). A
previsão era de arreca-
dar R$ 3.750.445,12.
Devido à baixa adesão
ao programa, o prazo,
que terminaria no dia 30
de outubro, foi prorro-
gado por mais 90 dias.

O programa, que
concede ao contribuin-
te inadimplente a pos-
sibilidade de parcela-
mento de débitos do
Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano (IPTU),
Imposto sobre Trans-
missão de Bens Imóveis
(ITBI), Patrulha Agrí-
cola, Fundo de Desen-
volvimento Econômico
e Social de Itabira (Fun-
desi), multas administra-
tivas e contratuais, taxas
municipais diversas, en-
tre outros, está vigente
desde 1º de agosto.

Entretanto, valores
relativos a créditos
tributários relacionados
ao Imposto Sobre Servi-
ços de Qualquer Natu-
reza (ISSQN) e às taxas
de utilização dos cemi-
térios e da estação rodo-
viária para embarque, na
modalidade substituição
tributária ou retenção na
fonte não podem ser in-
cluídos no Refis.

Com a prorrogação
do prazo, as negocia-
ções agora podem ser
feitas até janeiro de
2022. Podem participar

Prefeitura não arrecada
nem um terço do previsto
e prorroga prazo do Refis

pessoas físicas e jurídi-
cas com débitos venci-
dos até 31 de dezembro
de 2020. A alteração na
lei que trata do assunto
foi publicada no Diário
Oficial do município, na
quinta-feira (25).

Conforme a Secreta-
ria Municipal de Fazen-
da, o débito apurado
pelo Município a ser
negociado dentro do
programa de refinanci-
amento soma um mon-
tante de R$ 5.089.091.
Desse total, foram redu-
zidos R$ 1.312.861,67,
de descontos cabíveis
dentro do programa. O
valor negociado, então,
foi de R$ 3.750.445,12.

Esta edição do Re-
fis tem como objetivo
minimizar os impactos
da crise econômica,
agravada pela pande-
mia da Covid-19, e pos-
sibilitar a regularização
fiscal de empresas e ci-
dadãos.

Para quitar os débi-
tos com o fisco munici-
pal, são oferecidos aos
contribuintes descontos
de até 100% da atuali-
zação monetária, dos
juros de mora e multas,
no pagamento à vista.  

Quem já possui par-
celamentos junto à Pre-
feitura pode transferir o
saldo remanescente
para o Refis e usufruir
dos descontos. Entre-
tanto, é necessário que
o interessado faça a ade-
são. A transferência não
é automática.

Apenas R$ 1 milhão

Ao fundo, laboratório e prédios e concluídos; reinício das obras dos três novos, só após aditivo
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A facilidade para se
mover está sendo reduzi-
da em quase todas as ci-
dades brasileiras devido
ao aumento da frota e cir-
culação de veículos de
passageiros e de cargas.
A situação é mais acen-
tuada em cidades que são
rotas exclusivas para
acesso a centenas de ou-
tros municípios, como é
o caso de Santa Maria de
Itabira, que é ponto de
entrada e saída da rodo-
via estadual MGC-120.

Para dar resposta a
essa realidade, a Prefei-
tura fez uma parceria
com alunos do curso de
engenharia da mobilida-
de da Universidade Fe-
deral de Itajubá (Unifei),
campus Itabira. O obje-
tivo é traçar as melhores
alternativas para dar flui-
dez ao tráfego de veícu-
los e circulação de pes-

Santa Maria de Itabira ganhará moderno
projeto sobre mobilidade urbana

soas. Conforme a Prefei-
tura, os trabalhos foram
iniciados pelos alunos
em 2019, mas foram sus-
pensos com a chegada da
pandemia da Covid-19 e
suas restrições.

A expectativa é que os
trabalhos sejam retoma-
dos em março de 2022,
com o retorno das aulas
presenciais na Unifei.

O vereador Norberto
Ferreira da Cruz “Telo”
defende a necessidade de
intervenções urgentes no
trânsito da cidade. Du-
rante a sessão do dia 22
na Câmara Municipal,
ele propôs três indicações
relacionadas ao tema. O
ponto de táxi é uma de-
las. “Na cidade, temos
apenas um ponto com
duas vagas para táxis e
uma frota de mais de 20
[veículos]. Sugiro que
sejam reservados novos

pontos pela região central
para aliviar a via princi-
pal, que é a rua Casemi-
ro Andrade”, afirma Telo.

Outra indicação pede
proibição da passagem
de veículos de carga e
ônibus na rua Francisco
Samuel, onde fica o Hos-
pital Padre Estevam. “A

rua não comporta tráfe-
go de veículos pesados,
o que pode ser observa-
do em frente ao hospital
e no entroncamento com
a Casemiro Andrade. Os
bloquetes sempre preci-
sam ser recolocados e
agora estão jogando ma-
terial asfáltico para redu-

zir os estragos. A proibi-
ção também reduzirá o
barulho na região hospi-
talar”, diz o vereador.

Por último, o verea-
dor indica a instalação
de placa de carga e des-
carga exclusiva para ôni-
bus na rua Custódio Pi-
res. Ele explica que os

ônibus que circulam
para a zona rural ficam
parados próximos à pra-
ça da Igreja do Rosário,
distante dos principais
locais de compra. “As
pessoas fazem suas com-
pras nos supermercados
e têm que transportá-las
a pé ou em carrinhos de
mão até a praça, causan-
do cansaço e desconfor-
to, por isso, gostaria que
o prefeito Reinaldo [das
Dores Santos] estude,
junto à sua equipe, a ins-
talação desta placa,
como também as demais
indicações que estou as-
sinando”, conclui Telo.

Os pedidos do verea-
dor fazem parte do pro-
jeto que está sendo ela-
borado em parceria com
a Unifei para melhorar a
mobilidade urbana da
região central de Santa
Maria de Itabira.

Novas placas e mudanças no tráfego na região central fazem parte dos estudos
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Em Santa Maria, governador deve anunciar
R$ 1 milhão para reforma de ponte

O governador Romeu
Zema visita Santa Maria
de Itabira na sexta-feira
(3) e na ocasião anunci-
ará recursos para a refor-
ma da ponte do Centro
da cidade, danificada na
forte chuva ocorrida no
mês de fevereiro. No to-
tal, o Governo de Minas
deve destinar R$ 1 mi-
lhão ao Município.

A visita também vai
propiciar a entrega do kit
aos municípios contem-
pladas no edital promo-
vido pela Coordenadoria
Estadual de Defesa Civil
(Cedec/MG).

Santa Maria de Itabi-
ra receberá uma cami-
nhonete 4x4, um note-
book, cinco coletes e
uma trena eletrônica.

Desde a tragédia de
fevereiro, o prefeito Rei-
naldo das Dores Santos
tem travado uma verda-
deira batalha na busca

por recursos para recu-
peração de áreas danifi-
cadas, dentre elas a da
ponte da região central.
São, ao todo, 27 pontes,
estradas rurais, ruas e
quadra poliesportiva que
foram afetadas. Cerca de
70 famílias ainda estão

Mais visitas
Além de Santa Ma-

ria de Itabira, o gover-
nador Romeu Zema
cumpre agenda tam-
bém em João Monle-
vade e Barão de Co-
cais (quinta-feira, dia
2) e Itabira, na manhã
de sexta-feira, dia 3.

A ponte
A ponte é a principal via de ligação entre

bairros cortados pelo rio Jirau e possui 30
metros de extensão. O acesso chegou a ser li-
berado, mas um novo recalque foi detectado
e a ponte foi novamente interditada. A obra já
está em processo de licitação.

“Algumas pessoas até
acham que as verbas

já chegaram e isso
não é verdade,

infelizmente”, diz
Reinaldo Santos

desabrigadas e recebendo
aluguel social da Prefei-
tura santa-mariense.

Reinaldo Santos des-
tacou os desafios que o
município vem enfren-
tando. “Desde o primei-
ro momento estamos
empenhados na busca de
recursos para recupera-
ção da nossa cidade. Al-
gumas pessoas até acham
que as verbas já chega-
ram e isso não é verda-
de, infelizmente. O que
fizemos foi com recurso
próprio que seria usado
na execução de várias
outras obras. Mas devi-
do à tragédia, tivemos
que nos replanejar e fo-
car nas obras de reestru-
turação”.

Reinaldo Santos des-
tacou ainda que precisou
ser mais firme no seu
posicionamento para
conseguir chamar a
atenção para os proble-

mas enfrentados em
Santa Maria. “Infeliz-
mente, precisei me po-
sicionar para que nossa
cidade não fosse esque-
cida”. O prefeito fez

menção a reportagens
na mídia e publicações
nas suas redes sociais
nos últimos dias cobran-
do das autoridades os
recursos prometidos.
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O feriado municipal
de 8 de dezembro, Dia de
Nossa Senhora da Con-
ceição, será marcado
pela inauguração da de-
coração natalina em Ita-
bira. A estrutura está es-
timada em R$ 375 mil,
segundo informações da
Assessoria de Comuni-
cação e contará com ilu-
minação de palmeiras,
árvore de Natal, presépi-
os e presentes gigantes.
Pelo menos seis pontos
da região central da ci-
dade receberão ilumina-
ção especial.

“Sabemos do quanto
a iluminação de Natal é
positiva para a cidade.
Traz um efeito maravi-
lhoso, uma mensagem de
esperança, ainda mais de-
pois de um ano tão difí-
cil. Também tem o efeito
econômico, de impulsio-
nar as vendas no comér-
cio local. Então, ganha a
população e ganham os
lojistas”, diz o prefeito
Marco Antônio Lage.

Assim como ocorre
tradicionalmente, o foco
da decoração se concen-
tra na praça Doutor Acrí-
sio Alvarenga (Centro). A
fachada da Prefeitura re-
ceberá 200 metros linea-
res de decoração lumino-
sa. Um Papai Noel de
3,20 de altura, confecci-

A Câmara de São
Gonçalo do Rio Abaixo
terá pauta cheia na sessão
de quinta-feira (2).

As matérias que se-
rão apreciadas foram de-
finidas após reunião
conjunta dos vereadores
membros das comissões.

Estiveram presentes
os vereadores Cássio Tú-
lio Rodrigues Silva
(PTB), Eloísio Raimundo
dos Santos “Lulu” (PDT),
Fábio Justino Alves “Sas-
sá” (PSB), Marcos Antô-
nio Bicalho “Kito” (SDB)
e Marlon Túlio Pessoa
Costa (PL). Os vereado-
res Gladston Marcelo de
Castro (PDT) e Flávio Sil-
va de Oliveira “Flavinho
Terra Branca” (PDT) jus-
tificaram ausências, sen-
do convocados os seus
respectivos suplentes.

Entre os projetos es-
tão o que regulamenta o

Com muita iluminação, Itabira
volta a ser decorada para o Natal

onado em fibra de vidro
complementa os enfeites
no local. O elemento tri-
dimensional deve ilustrar
o Noel com um dos pés
sobre uma caixa de pre-
sentes, uma das mãos er-
guidas e um saco de pre-
sentes nas costas.

Uma árvore de Natal
gigante, em formato de
folhas, com 10 metros de
altura promete ser o prin-
cipal atrativo na praça
Acrísio. Além de ilumi-
nação interna com 100
lâmpadas de LED, a ár-
vore será revestida com
13 metros de mangueira
contendo 36 LEDs por
metro. Outras 20 palmei-
ras na praça serão ilumi-
nadas com lâmpadas e
mangueiras de LED.

Na praça, ainda será
colocado um pacote de
presente gigante, medin-
do 3,60m de altura,
3,20m de largura e mais

3,20 de comprimento. O
adereço é confeccionado
em metalon, também ilu-
minado por 100 lâmpa-
das de LED. A decoração
na região central conta
ainda com o presépio tri-
dimensional com todas
as figuras tradicionais
das festividades natali-
nas. No presépio o pú-
blico contemplará ainda
a aplicação de decora-
ção cênica contendo te-
cido tipo juta, fardos de
feno, cerca de delimita-
ção do espaço em euca-
lipto e corda tipo sisal,
além de cobertura em
estrutura de madeira
com telhado sintético.

A iluminação especi-
al de Natal se estende
para a praça do Zumbi
dos Palmares, com a de-
coração de 20 árvores de
médio porte e cordão de
LED. Na avenida João
Pinheiro serão decoradas

40 palmeiras de peque-
no porte. A instalação de
40 arabescos comple-
menta a decoração da via

O paredão da rua Ti-
radentes receberá a apli-
cação de cascata com 350
LEDs e oito funções, além
de oito cometas ilumina-
dos medindo aproximada-
mente 4,50m de altura por
4,20m de largura.

A praça do Areão
contará com 10 palmei-
ras de médio porte e 10
palmeiras de grande por-
te iluminadas. O monu-
mento existente no local
será iluminado por 10
refletores. Faz parte tam-
bém da decoração da
praça a aplicação de la-
ços em estruturas metá-
licas e um pacote de pre-
sentes medindo 3,60m.

Todos os adereços
são fabricados em es-
trutura de metalon ou
fibra de vidro.

Reunião desta quinta na Câmara
de São Gonçalo terá pauta cheia

Serviço de Inspeção de
Produtos de Origem Ani-
mal no município.

Durante a reunião de
comissões, o vereador
Kito questionou sobre os
efeitos da lei, principal-
mente quanto à fiscaliza-
ção sobre os pequenos
produtores. Mesmo con-
tra a tramitação do lei, o
projeto será levado para
apreciação conforme de-
cisão da maioria.

Outro projeto que
será colocado em vota-
ção cria o Fundo de De-
senvolvimento Econô-
mico em São Gonçalo do
Rio Abaixo.

A criação da Carteira
de Identificação do Au-
tista (CIA), de autoria do
vereador Cassio também
estará na pauta. Outros
três projetos do verea-
dor, um que exige da
Prefeitura a afixação de

placas nas paradas de
ônibus com indicação
dos horários e do itine-
rário do transporte cole-
tivo urbano, outro que
prioriza o atendimento
para pessoas que reali-
zam tratamento de qui-
mioterapia, radioterapia
ou hemodiálise e por úl-
timo o que torna pública
a lista de espera dos pa-

cientes que aguardam
por consultas (discrimi-
nadas por especialida-
de), exames e interna-
ções cirúrgicas e outros
procedimentos nos esta-
belecimentos da rede pú-
blica de saúde do municí-
pio também serão apreci-
ados na reunião ordinária
de quinta-feira, dia 2 de de-
zembro, a partir das 18h.

Iluminação de
Natal na rua

Tiradentes em
anos anteriores

Reuniões estão abertas ao público, a partir das 18h

Vale elimina a segunda
barragem a montante

em Itabira

A Vale informou na
manhã de segunda-fei-
ra (29) que as obras de
descaracterização do
dique 5 da barragem
Pontal, em Itabira, es-
tão concluídas. A es-
trutura perdeu suas ca-
racterísticas de barra-
gem a montante e não
exerce mais a função
de armazenar rejeitos.
O trabalho foi execu-
tado com a adoção dos
protocolos de preven-
ção à Covid-19.

Outras 23 estrutu-
ras, todas em Minas
Gerais, terão suas ca-
racterísticas a mon-
tante eliminadas. Os
projetos estão com
ações em andamento e
são acompanhados
pelos órgãos regula-
dores, Ministério Pú-
blico e auditorias téc-
nicas independentes.

Dique 5 da barragem Pontal, em Itabira
perdeu suas características a montante

Ações em Itabira
Com a conclusão

da obra do dique 5 da
barragem Pontal, que
ainda será avaliada
pelos órgãos compe-
tentes, agora, são duas
estruturas a montante
eliminadas somente
em Itabira, que teve o
dique Rio do Peixe
concluído em dezem-
bro de 2020. A Vale
também está executan-
do a implantação de
reforço para o dique 4
e a construção da con-
tenção Coqueirinho,
que tem como função
reter os rejeitos dos di-
ques Minervino e Cor-
dão Nova Vista em
caso de necessidade.
Atualmente, cerca de
700 trabalhadores, a
maioria deles de Itabi-
ra e região, executam
as obras no complexo.

Árvores frutíferas
como atemoia, uvaia,
cambucá, pequi, ram-
botã, cambuci, cacau e
araticum estão sendo
plantadas em João
Monlevade, no bairro
Baú, numa área verde
em frente à Associação
dos Trabalhadores da
Limpeza e Reciclagem
de Materiais Reciclá-
veis. As espécies não
existiam na cidade.

O secretário muni-
cipal de Meio Ambi-
ente, Samuel Domin-
gos, enfatizou que 30
mudas das espécies já

Bairro de João
Monlevade ganha
árvores frutíferas

foram plantadas e a
previsão é que sejam
plantadas mais 30. “O
projeto de fruticultu-
ra é desenvolvido em
parceria com a em-
presa Dibisa. As ár-
vores exóticas foram
escolhidas por apre-
sentarem bons frutos.
À medida que as es-
pécies forem se de-
senvolvendo, vamos
programar outras
ações para mostrar-
mos à comunidade
mais sobre as frutas e
os seus benefícios”,
explicou Samuel. 

Iniciativa visa arborizar a cidade com
espécies atípicas
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A execução das obras
do trecho da estrada
MGC-262, que liga Ba-
rão de Cocais a Caeté,
segue dentro do crono-
grama, com previsão de
entrega para janeiro de
2023. A construção e pa-
vimentação de 28,5 qui-
lômetros interligando os
dois municípios vai ser-
vir para reduzir o percur-
so para Belo Horizonte
e ainda desafogar o trân-
sito na BR-381.

O secretário adjunto
do Executivo de Barão
de Cocais, Leonei Mo-
rais Pires, junto com o
prefeito Décio dos San-
tos (PSB) visitou a obra
e afirmou que os traba-
lhos estão avançando.
“A obra segue a todo va-
por. Acelerada. Nem as
chuvas pararam”, infor-
mou Leonei Pires, confir-
mando o cumprimento
do cronograma inicial.

Dos cerca de 29km,
houve um avanço sobre
8km. Desses, quatro já
receberam o asfaltamen-
to. Nesse trecho estão
sendo realizados mais de
8km de terraplenagem,
retirada de curvas e ni-
velamentos.

A pavimentação des-

Asfaltamento que liga Barão a Caeté
avança e mantém cronograma

DESENVOLVIMENTO REGIONAL

sa estrada é uma grande
conquista para Barão de
Cocais, conforme expli-
cou Leonei. E o prefeito
Décio Santos, segundo
ele, tem batalhado há anos
por ela. “Foi um pleito
que o prefeito Décio, a
gente vem lutando há um
bom tempo. A gente teve
uma promessa do Pimen-
tel em 2017 quando toma-
mos posse e ele cumpriu.
Ele entregou a licença.
Foi uma batalha”.

Para o secretário, a
obra trará fluidez e, prin-
cipalmente, segurança
para motoristas e usuári-
os dessa rota. ”Estamos
diante de uma das obras
mais importantes desta
região. Um investimento

de mais de R$ 99 mi-
lhões que vai servir para
desafogar a BR-381 e os
engarrafamentos na re-
gião de João Monlevade
e trará mais segurança e
mobilidade a todos que
moram e trafegam por
essa estrada”, destacou
Leonei Pires.

Além de diminuir o
trajeto para Belo Hori-
zonte, a pavimentação
desse trecho da MGC
262, de acordo com Leo-
nei Pires resultará em
um ganho enorme para o
fomento das atividades
dos municípios da região
e circulação de seus pro-
dutos. “Vai ser um gran-
de vetor de desafoga-
mento do trânsito, salvar

vidas. É muito rápido
passar por dentro. Será
um vetor do desenvolvi-
mento econômico muito
importante e tem ainda a
possibilidade do hospital.

Também estão pre-
vistas melhorias no con-
torno de Barão de
Cocais. Pelo projeto ori-
ginal, a estrada termina-
va no bairro Esperança.
Uma intervenção pro-
posta por Décio Santos,
garantiu a construção de
um desvio que vai da es-
tação ferroviária direto
para a BR-381.

A alteração exigirá a
desapropriação de imó-
veis situados nas mar-
gens da estrada. As ques-
tões estão sendo tratadas

com a Superintendên-
cia de Projetos Priori-
tários (Suppri), ligada à
Secretaria Estadual de
Meio Ambiente pelo
próprio prefeito, princi-
pal propulsor da reto-
mada do projeto.

A nova estrada vai
possibilitar ainda a con-
cretização da via do mi-

O prefeito de Itabira,
Marco Antônio Lage,
informou que o municí-
pio terá um banco de co-
leta de sangue da Funda-
ção Centro de Hemato-
logia e Hemoterapia de
Minas Gerais (Fundação
Hemoninas).

A notícia foi dada
durante evento em ho-
menagem a doadores de
sangue, na quinta-feira
(25), na Prefeitura, com
a presença do vice-pre-
feito Marco Antônio
Gomes, da secretária
municipal de Saúde, Lu-
ciana Carmem Sampaio,
do vereador Bernardo
Rosa, dos coordenado-
res dos doadores de san-
gue – grupo Doe Vida –

Itabira terá posto de coleta de sangue
da Fundação Hemominas até junho

em Itabira e convidados.
De acordo com Mar-

co Antônio Lage as ne-
gociações com a funda-
ção estão avançadas: a
Hemominas já aceitou a
proposta da Prefeitura de
Itabira e existe recurso
de uma emenda parla-
mentar para a implanta-
ção do projeto. O funci-
onamento do banco de
coleta de sangue custará
aos cofres municipais
cerca de R$ 800 mil por
ano e deverá contar com
uma equipe formada por
dois médicos, dois enfer-
meiros, cinco técnicos
de enfermagem e quatro
técnicos administrativos.

“Vamos fazer algo de
alto nível, de acordo com

as premissas da Hemo-
minas. Definiremos o
melhor espaço e o cus-
to-benefício. A tendên-
cia é que o posto de co-
leta seja no Hospital
Municipal Carlos Cha-
gas (HMCC), por ser um

hospital público. No en-
tanto, o sangue será dis-
tribuído para o Hospital
Nossa Senhora das Do-
res também. Não será
uma obra complicada,
pois vamos aproveitar
um espaço que já existe.

Esperamos que até o
meio do ano que vem te-
nhamos tudo pronto”,
comemorou o prefeito.

Durante o evento, os
doadores de sangue de
Itabira foram homenage-
ados, por meio dos coor-

denadores da ação no
município. Cada um de-
les ganhou um certifica-
do de reconhecimento
das ações desenvolvidas
em prol da saúde. Rece-
beram o documento Ha-
érica Aires Gonçalves,
Vanessa Regina Ramos,
Ailson Geraldo Costa,
Rafael Meireles de Sou-
za, Douglas Alexander
Moreira Silva, Thaís
Coelho Andrade Rezen-
de, Marcos Antônio Fer-
reira da Silva, Silvia Júlia
Vasconcelos Alves, Graci-
ele Ferreira Barbosa, Ka-
ren de Oliveira Figueiredo
Bretas, Letícia Duarte
Madureira, Daniela Keyla
Martins Silva e Daniele
Paula Souza e Silva.

Empreendimento custará R$ 800 mil por ano e receberá doadores de toda a região

Leonei Pires lembra
que a proposta do proje-
to para pavimentação
dessa estrada já vem se
arrastando há décadas. A
primeira ordem de servi-
ço foi dada em 1962,
pelo Governo Estadual
Magalhães Pinto. Em
2017, o então governa-
dor Fernando Pimentel
assinou nova ordem. Os

nério, que consiste em ti-
rar o trânsito de veículos
pesados de dentro da ci-
dade de Barão de Co-
cais, passando por fora,
o que deixará a cidade
mais limpa. Essa medida
proporcionará ao municí-
pio um ganho imediato re-
ferente a tributos do mi-
nério, de R$ 90 milhões.

Décio Santos e
o secretário Leonei

Pires visitaram as obras
juntamente com o

prefeito de Caeté, Lucas
Coelho e equipe

Obra antiga
trabalhos, porém, foram
paralisados pelo gover-
no Zema devido à crise
financeira estadual.

A retomada da obra
se deu graças ao acordo
firmado entre o Gover-
no de Estado e a Vale
para a reparação dos
danos provocados pelo
rompimento da barra-
gem em Brumadinho.

Leonei Pires (1º dir.) lembra que a obra
vem se arrastando a décadas

O posto de coleta deverá ser no Hospital Municipal Carlos Chagas
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Oito educadoras da
rede de ensino de Passa-
bém, Santa Maria de Ita-
bira, São Sebastião do
Rio Preto e Santo Antô-
nio do Abaixo, juntas,
vão representar a região
na Conferência Regional
de Educação, etapa que
precede a Conferência
Estadual de Educação
(Conae), a ser realizada
em Belo Horizonte.

Eleitos delegados, os
profissionais da educa-
ção passaram pelas eta-
pas anteriores, as pré-
conferências e a Confe-
rência Municipal, que le-
gitimaram suas partici-
pações, por meio de elei-
ção, para representar os
quatro municípios vizi-
nhos, nas discussões dos
temas sobre o evento.
Cada município elegeu
dois delegados.

A plenária final foi

MELHORIA DA QUALIDADE DE ENSINO NAS ESCOLAS PÚBLICAS

realizada em novembro
na Fundação Francisco
de Assis, em Santa Ma-
ria de Itabira. Com o ob-
jetivo de discutir ações
para o desenvolvimento
da educação desde o en-
sino infantil ao superior.
O evento é realizado a
cada quatro anos.

Na etapa intermunici-

pal foram aprovadas pro-
postas de emendas ao Pla-
no Nacional de Educação
que serão sistematizadas
na etapa regional para se-
rem avaliadas e avança-
rem para as demais etapas
(estadual e nacional).

Divididos em três
etapas, os encontros in-
termunicipais tiveram

como finalidade possibi-
litar a troca de ideias que
pudessem colaborar para
a melhoria da qualidade
de ensino nas escolas
públicas, por meio da
etapa nacional.

Seguindo o tema “In-
clusão, equidade e quali-
dade: compromisso com
o futuro da educação bra-
sileira”, proposto pelo
documento de referência
Conae 2022, as ativida-
des nos municípios par-
ticipantes serviram ainda
para discutir com a co-
munidade escolar e re-
presentantes de entidades
civis os temas propostos
pelo Fórum Nacional de
Educação (FNE), estru-
turados em eixos e sub-
eixos, introduzindo, em
seu início, as questões re-
lativas à avaliação do
PNE 2014-2024, a avali-
ação da evolução das po-

líticas públicas educaci-
onais de Estado e de Go-
verno, no intervalo 2018-
2022, quadriênio trans-
corrido desde a realiza-
ção da última Conae.

“Foi um momento
muito bom, até mesmo
por ser uma oportunida-
de de estar dialogando,
refletindo, avaliando o
nosso plano atual, o Pla-
no Municipal [de Educa-
ção], que a partir do mu-
nicípio que a gente cami-
nha com a educação. Foi
uma oportunidade de
avaliar o que está dan-
do certo e também apon-
tar o que não está dan-
do certo, tendo uma vi-
são de melhoria para o
nosso Plano Nacional e
Municipal de Educa-
ção”, destacou a secre-
tária municipal de Edu-
cação de Passabém, Eri-
ka Cruz Silva.

Para a secretária de
Educação de Santa Ma-
ria de Itabira, Renata
Duarte, a conferência
intermunicipal foi um
momento fundamental
para avaliar as legisla-
ções e o cumprimento
dos planos Municipal e
Estadual de Educação.
“Essas discussões visam
a revisão das metas e es-
tratégias para que se
atinja uma educação pú-
blica de qualidade e que
atenda aos brasileiros de
uma maneira geral, e
também dentro das es-
pecificidades de cada
município, cada re-
gião”, reforçou.

“Essa é uma oportu-
nidade que considera-
mos como única dentro
do universo educacional.
É um momento de refle-
xão necessária com
base”, apontou.

Cidades definem representantes para
conferências Regional e Estadual de Educação

Educadodas de Passabém, Santa Maria, São
Sebastião e Santo Antônio envolvidas no processo


